

EL DIARIO MURCIANO

DIRECCIÓN: CALLE DE VICTORIO, 53. — PRECIO DENTRO Y FUERA DE MURCIA, UNA PESETA AL MES. — NÚMERO SUELTO, CINCO CÉNTIMOS.

Relojeria de M. Vera



Platería, 80

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Limpieza de un reloj Roskopf ó Ancora.	1.50	Ptas.
Cuerda de un reloj id. id.	1.50	»
Eje de volante id. id.	3	»
Limpieza de un despertador id. id.	1	»
Un cristal para Roskopf ó Ancora.	0.75	»

MARIANO VERA, PLATERIA 80.

NOTA.—Todas las composuras de esta casa se entregan con tarjeta de garantía de uno á tres años.
Se empavanan relojes como en fabrica.

AL DIA

Nada entre dos platos

Mucho han mejorado la situación en algunas provincias las lluvias de estos pasados días, pero creer que ellas han resuelto en todos sus aspectos el problema económico que nuestra mala ventura, de una parte, y la apatía de nuestros gobernantes por todas, nos tienen planteado, sería un error lamentable en el que no debemos incurrir.

Cierto que en los puntos que han sido favorecidos con abundante lluvia, las fundadas esperanzas que existen de que la cosecha no sea un completo desastre quizá pongan un dique al crecimiento de las desmedidas ambiciones de los que tienen existencias; y si á esto añadimos la baja de dos pesetas en el Arancel, bien pudiera ocurrir que una cosa y otra que contengan los precios.

Mucha es la penuria de existencias y aún falta bastante tiempo para recoger los nuevos trigos.

En nuestra provincia podemos asegurar sin temor de equivocarnos que serán contados los campos donde se recoja la simiente derramada, por lo que no sería extraño acrecentara el malestar que se siente, si la sed no alcanza un éxito favorable.

Y nada diremos del hondo problema agrario, porque eso no se resuelve con gotas de agua ni con rebajas de aranceles, sino con leyes y soluciones eficaces para asegurar el derecho á la vida de unos y el derecho á la propiedad de los otros.

Y estas soluciones y leyes tan necesarias, no brotan de la tierra con la humedad de la atmósfera, sino del cerebro y del corazón de los hombres, capaces de ver los absurdos de la organización de la propiedad bajo los principios del positivismo en que vivimos y del egoísmo individualista, cuantos intereses y ambiciones se hayan creado á su sombra.

Se comprende que un Gobierno como el que tenemos, cuya máxima aspiración puede reducirse á vivir en el poder cuanto más pueda tirando y que ni tiene ni puede tener otras pretensiones que el haber tenido el honor de ocupar algún tiempo por esos altos puestos, se encuentre satisfecho al desaparecer algunas de las nubes que precedían próxima tormenta.

Pero esto no puede satisfacer á nadie; con que el conflicto se aplazó un poco no es bastante para que el país deje de sentir los estremecimientos del conflicto que perturba la tranquilidad de la vida.

Por esto, es indudable que el mal avanza y que no se soluciona con las dónosas vaguedades del Sr. García Alix, el que indudablemente se verá en el caso de abandonar el puesto que está muy lejos de poder ocuparlo con la suficiencia que exigen las circunstancias.

Veremos lo que se soluciona, pero como nosotros somos pesimistas por desgracia, creemos que la solución que pueda darse al conflicto será:

Nada entre dos platos.

LA RIQUEZA OCULTA

Según el proyecto del señor García Alix se propone el Gobierno que queden exentos de responsabilidad por ocultaciones anteriores los propietarios que hagan una declaración verdad de su riqueza. Con frecuencia se manifiesta en los proyectos de reformas de la tributación ese deseo de eximir de responsabilidad á los ocultadores que declaren cuales son las riquezas que ocultan. Y esto lo que prueba es que la Hacienda nacional no logra que toda la propiedad tribute, á pesar de la organización del Fisco, y de la multitud de funcionarios á quienes están encomendados los servicios con las contribuciones relacionados.

Estas ocultaciones, que deben de ser muy importantes, y de las cuales tienen plena conciencia los ministros de Hacienda, puesto que hablan de ellas en sus proyectos de reformas, vienen en perjuicio de los contribuyentes de los que pagan por lo que poseen las cantidades que se les exige. Y en cambio, con tales abusos logran un constante beneficio propietarios, que generalmente lo son de grandes fincas, y que por tanto, cuentan con medios para contribuir en mayor proporción á los gastos del Estado. Tras las ocultaciones se esconde el caciquismo, que logra imponerse á los pueblos, y consigue evitar que una denuncia ponga al descubierto estos fraudes.

Mientras el Fisco se ceba en las pequeñas propiedades y obliga á huir de sus aldeas á infelices familias de campesinos que no pueden pagar los tributos, se respeta la gran ocultación, que merma de modo muy considerable los ingresos del Tesoro. Con los leales que declaran lo que poseen, y á quienes se despoja de sus fincas cuando no cumplen con la Hacienda pública, por falta de recursos; á éstos se les trata sin ningún género de consideraciones; y en cambio, los que ocultan, para los efectos de la tributación, parte de sus riquezas territoriales, se les anima con todo género de consideraciones á que digan la verdad acerca de lo que poseen.

Tal desigualdad es una de tantas deficiencias de la equidad administrativa.

PAGINAS DE CERVANTES

¿Qué uso debe hacerse de los amigos?

Los buenos amigos han de probar á sus amigos y valerse de ellos como dijo un poeta, *usque ac tras*, que quiso decir: que no se habian de valer de su amistad en cosas que fue en contra Dios. Pues si esto sintió un gentil de la amistad, ¿cuánto mejor es que lo sienta el cristiano, que sabe que, por ningún humana, ha de perderse la amistad divina? Y cuando el amigo tirase tanto la barra que pusiese aparte los respetos del cielo por acudir á los de su amigo, no ha de ser por cosas ligeras de poco momento, sino por aquellas en que vaya la honra de su amigo.

Idea de los buenos y de los malos pintores

Vió un día Vidriera en la acera de San Francisco unas figuras pintadas de mala mano, y dijo que los buenos pintores imitaban la naturaleza, pero que los malos la vomitaban.

CANTAR

El amor es infinito si se funda en ser honesto y aquel que se acaba presuro no es amor, sino apetito.

CERVANTES

DE TODAS PARTES

UNA COMIDA DE 75.000 PESETAS.

El «rey del calzado» en los Estados Unidos cierto Mr. Hanna, ha tenido el capricho de obsequiar á 40 de sus amigos con una comida fantástica por su coste.

Según dicen los periódicos yanquis, en el tal banquete se hizo un verdadero derroche de riqueza: de oro purísimo eran los platos, las fuentes y los cubiertos; los vasos y copas estaban montados en oro y adornados de piedras preciosas, y por último con objeto de que los comensales no se fueran de mal humor, accedió al anhelo á que cada uno se llevara, á título de recuerdo, un reloj ó una joya de las que el capitalista posee.

Añade el «World» que el banquete le costó á mister Hanna unos 150.000 dollars.

CASAMIENTO EN UNA LOCOMOTORA.

En algunos Estados que componen la Unión Americana, el matrimonio no demanda formalidades preliminares ni presentación de testigos. Hay empleados de la curia y sacerdotales de todos los cultos, autorizados para verificar matrimonios en cualquier sitio que sea.

Hace pocos días dos jóvenes de Tennessee, cuyas familias no consentían en su unión, escapáronse de sus casas y tomaron billete para un tren de la línea de Knoxville-Augusta, con objeto de llegar á un Estado vecino.

En el vagón el joven encontró á un amigo, á quien expuso sus cuitas, sabiendo por él, con gran contento, que el maquinista del tren en que viajaba era el juez de paz de una ciudad cercana (cargo electivo no retribuido). El camarada ofrecióse á servir de intermediario.

Avisado el maquinista durante la parada en la próxima estación, convino en ayudar á los jóvenes, y al llegar á la siguiente, sin despojarse de su grasienta blusa, procedió como juez de paz á pronunciar las palabras sacramentales que, según la ley americana, ligan á un hombre y á una mujer toda su vida.

EL DIARIO MURCIANO

Periódico para todos

DIRECTOR: RICHARD BLANCO

Una peseta al mes en toda España.
Número suelto 5 céntimos.

TARIFA DE ANUNCIOS

Los insertos entre las noticias, á 25 céntimos de peseta línea.

Los permanentes á precios convencionales.

Comunicados, en sección neutra, desde 0.25 pesetas, á cinco pesetas línea.

Anuncios oficiales á 0.25 pesetas línea.

Redacción y administración: Victorio, núm. 53.

Salto de agua

A unas cuatro leguas de Murcia y en un pueblo de esta provincia, se arrienda un salto de agua, propio para molino harinero, de pimentón ú de otras industrias. No hay edificio ni nada hecho; sólo se arrienda el salto.

Para más detalles dirijanse á esta redacción, Victorio 53.

